



## PULSO POLÍTICO

AÑO ELECTORAL CON INE  
Y TRIBUNAL INCOMPLETOS

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

**I**nicia el año en que habrá elecciones de Presidente de la República, senadores, diputados federales y de congresos locales, gobernadores en ocho entidades y Jefe de Gobierno de la CD-MX, así como en las alcaldías, en medio de una justificada preocupación de ciudadanos inscritos en la Lista Nominal de Electores que podrán votar tanto aquí como en el extranjero: que las instituciones de organizar, vigilar y calificarlas, están incompletas y que sigan así hasta el domingo 2 de junio.

Por ejemplo, en el INE sigue pendiente la designación de una docena de cargos clave, entre ellos la Secretaría Ejecutiva que es la encargada del funcionamiento del proceso, luego de que dos propuestas de la presidenta del Consejo General, Guadalupe Taddei para cubrirla, fueron rechazadas, y en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que debe estar integrado por siete magistrados, sólo tiene cinco, sin que parezca haber intención de designar a los que faltan, lo que es urgente y necesario para la credibilidad y, sobre todo, legalidad del proceso.

## DE ESTO Y DE AQUELLO...

**Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez**, virtuales candidatas de las coaliciones Sigamos Haciendo Historia y de Fuerza y Corazón por México, concluirán el 18 de este mes sus precampañas en las que –como en las dos anteriores– han recorrido las entidades federativas, hasta en tanto se inicia formalmente el proceso, hasta marzo, cuando serán campañas oficiales.

**Escala el problema migrante** que obligará a los gobiernos de México y Estados Unidos a asumir nuevas y más estrictas medidas, acordadas en la reciente reunión de funcionarios de EU con el Presidente López Obrador, ante el riesgo de que se pierda el control de esa grave situación, lo que sería catastrófica para ambos países.

**Mañana jueves, en la primera sesión del pleno** de la Suprema Corte de Justicia, la nueva ministra, Lenia Bares, llegará a asumir el cargo, luego de las críticas que le hicieron en las comparecencias ante comisiones del Senado, cuya mayoría la eligió, la propuesta del Ejecutivo federal.

**Se redobla la búsqueda de los 31 migrantes** secuestrados que iban en un autobús en la carretera Reynosa-Matamoros, el sábado pasado, que fue interceptado por un grupo armado. La Secretaría de Seguridad del Gobierno federal se sumó a esa tarea emprendida por la Fiscalía de Tamaulipas.

**En la temporada vacacional decembrina**, Cancún volvió a ser el destino turístico preferido de cientos de miles de viajeros, con una ocupación hotelera de entre 80 y 90 por ciento y un promedio diario de 600 vuelos nacionales e internacionales; en tanto en Acapulco, muchas familias festejaron las últimas semanas del año, en plena recuperación, tras la devastación del huracán Otis.

*fcardenas@pulsopolitico.com.mx*  
*@MXPulsoPolitico*